
Personal·ausweis 

 

Was ist ein Personal·ausweis? 

Ein Personal·ausweis ist eine Karte aus 

Plastik. 

Die Karte ist so groß wie eine Bank·karte. 

So sieht ein Personal·ausweis aus. 

Auf dem Ausweis ist ein Foto. 

Auf dem Ausweis stehen wichtige Informationen über eine Person. 

 

Warum brauchen Sie einen Personal·ausweis? 

Mit dem Personal·ausweis kann eine Person beweisen: 

Das bin ich. 

Zum Beispiel: 

Sie möchten in einem Hotel übernachten. 

Sie müssen Ihren Personal·ausweis zeigen. 

Dann weiß der Mitarbeiter im Hotel: 

Das sind Sie. 

Dann können Sie ein Zimmer buchen. 

 

Wer braucht einen Personal·ausweis? 

Sie sind Deutscher? 

Und Sie sind mindestens 16 Jahre alt? 

Dann brauchen Sie einen Personal·ausweis. 

Der Personal·ausweis gilt für 10 Jahre. 

Dann brauchen Sie einen neuen Personal·ausweis. 

Sie sind jünger als 24 Jahre? 

Dann gilt Ihr Personal·ausweis nur 6 Jahre. 

 



Wo bekommen Sie einen Personal·ausweis? 

Sie wohnen in Mannheim? 

Dann bekommen Sie den Personal·ausweis bei den Bürger·diensten. 

Bürger·dienste gibt es in vielen Stadt·teilen. 

Auf der Internet·seite von der Stadt Mannheim finden Sie die Adressen 

von den Bürger·diensten. 

Ihr Personal·ausweis läuft bald ab? 

Gehen Sie zu den Bürger·diensten. 

Sagen Sie: 

Ich brauche einen neuen Personal·ausweis. 

Sie müssen selbst zu den Bürger·diensten gehen. 

 

Was müssen Sie mitbringen? 

Bringen Sie Ihren alten Personal·ausweis mit. 

Bringen Sie ein Foto von sich mit. 

Das Foto soll höchstens 6 Monate alt sein. 

Gehen Sie zu einem Fotografen. 

Sagen Sie: 

Ich brauche ein Foto für den Personal·ausweis. 

Das Foto für den Personal·ausweis sieht ganz besonders aus. 

Bringen Sie Geld mit. 

Der Personal·ausweis kostet 37,00 Euro. 

Sie sind jünger als 24 Jahre? 

Dann kostet der Personal·ausweis 22,80 Euro. 

Sie bekommen einen Abhol·zettel. 

Auf dem Zettel steht: 

Sie wollen einen neuen Personal·ausweis. 

Sie haben den neuen Personal·ausweis schon bezahlt. 

 



Wann bekommen Sie den neuen Personal·ausweis? 

Zuerst bekommen Sie einen Brief aus Berlin. 

In dem Brief steht eine Nummer. 

Die Nummer ist geheim. 

Sagen Sie die Nummer nicht weiter. 

Sie bekommen auch ein Heft. 

In dem Heft ist erklärt: 

 So funktioniert der Personal·ausweis. 

 Dafür brauchen Sie die Nummer. 

Heben Sie den Brief und das Heft gut auf. 

 

Der Personal·ausweis wird in Berlin gedruckt. 

Das dauert ungefähr 1 Monat. 

Gehen Sie dann zu den Bürger·diensten. 

Sagen Sie: 

Ich habe den Brief mit der Nummer bekommen. 

Zeigen Sie den Abhol·zettel. 

Geben Sie Ihren alten Personal·ausweis ab. 

Dann können Sie Ihren neuen Personal·ausweis mitnehmen. 
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